

EL MONITOR DE LA CAMPANA.

APARECE
TODOS LOS
LUNES.
—
SUSCRICION:
10 pesos
POR MES
ANTICIPADOS.

OFICINA DE LA
REDACCION:
PLAZA
DE LA
"CONCORDIA".
Editor i
Administrador:
MANUEL CRUZ.

PUBLICA GRATUITAMENTE TODO
ASUNTO DE INTERES GENERAL
Y NO ADMITE PERSONALIDADES.

ORGANO DE LOS INTERESES RURALES.

SE RECIBEN LAS CORRESPONDENCIAS
HASTA EL MIÉRCOLES Y LOS AVISOS
HASTA EL VIERNES A LA TARDE.

EL MONITOR DE LA CAMPANA
E. DE LA CRUZ, 17 DE JUNIO DE 1872.

La circular del Ministro de Gobierno a los Jueces de Paz.

Como nuestros lectores habrán podido juzgar, esa circular que hemos publicado en nuestro último número está inspirada por el mas puro patriotismo y viene a inaugurar la nueva era tan vivamente deseada: la participacion del pueblo en la administración de los negocios de su municipio; bajo ese punto de vista merece sin reserva el aplauso de todos los hombres de bien.

En cuanto a las disposiciones, creemos que presenta algunos defectos.

Nos parece un error haber encargado a la misma asociacion coadyuvar a la vez a mejorar la policia y la educacion primaria del partido, es pedir demasiado a una poblacion nueva como la nuestra en esas materias y esponerse a acordarla con la estension de la tarea. Es sabido que muchos fenómenos que existen en el órden fisico existen tambien en el órden moral: un miembro ó un sentido que ha sido privado de ejercicio durante mucho tiempo se atrofia. Nuestras poblaciones de campaña, privadas durante tantos años de municipalidades, tienen el sentido del propio gobierno completamente atrofiado.

Nuestros Gobiernos deben tenerlo presente, y hacer las innovaciones progresivamente; por lo demas, una asociacion, aun de personas espertas, en-

cargada de dos ramos tan diferentes como la policia y la instruccion primaria, tendria necesariamente que dividirse en dos comisiones distintas para el desempeño de su cometido.

Creemos pues que la asociacion que manda formar el gobierno no puede ocuparse sino de uno de los ramos propuestos y examinando cual es el de mas inmediata necesidad, no trepidamos en asegurar que es la policia. Siendo honrado y laborioso, aunque sin instruccion, el hombre puede vivir en sociedad, agradable a Dios y útil a sus semejantes; pero sin seguridad individual, no hay sociedad posible y la poca que existe hoy en nuestra campaña, disminuye todos los dias con la impunidad. El mal ha adquirido tales proporciones que no dudamos que el pensamiento del gobierno tendrá el mejor éxito, si la asociacion ordenada se limita a ese solo punto.

En cuanto a la instruccion primaria, cuestion capital sin duda, pero no tan descuidada entre nosotros ni de una necesidad tan urgente como la policia, creemos que debe ser fomentada de otro modo.

La partida de policia persigue los malhechores y contribuye a la seguridad individual de todos los habitantes del partido; su accion será tanto mas eficaz cuando su personal sea mas numeroso, mas escogido y mejor armado y todos los habitantes del partido están igualmente interesados en ese resultado; pero la accion de la escuela es diferente.

mentaban en cierto modo su felicidad; y no habia dia para ellos en que no se prestaban uno a otro oficios de la mas tierna amistad. Ellos crecian en edad y esperiencia, siguiendo fielmente las leyes de la naturaleza y de la religion, sin que ningún cuidado arrugara su frente, ninguna intemperancia corrompiera su sangre, ninguna pasion funesta depravara su corazón. El candor, la inocencia, la piedad y el amor desplegaban de dia en dia la belleza de sus almas en gracias inefables, expresadas en todas sus acciones, actitudes y movimientos.

En medio de esta felicidad que gozaban los dos jóvenes, empezó Virginia a experimentar sucesivamente una especie de melancolia. La edad de las pasiones produce en el hombre una metamorfosis ó transformación extraña, que causa tantos bienes ó tantos males, segun el impulso y direccion de las circunstancias. Virginia era victima de si misma, sin conocerlo; y en aquel estado, ni sabia á que atribuir la inquietud interior que experimentaba, ni sentia aquella alegría, que desde la niñez la habia acompañado. Sus ojos se marchitaron insensiblemente, la palidez fué cubriendo su rostro, y una languidez y desmayamiento universal acabaron de

Si no hubiera mas de una escuela a la cual pudiesen concurrir todos los niños del partido y que se tratase de agrandarla, mejorarla ó aumentar sus profesores, el caso seria idéntico; pero se sabe que una escuela no puede servir para un rádio de mas de una legua, y el primer paso que se debe dar á favor de la instruccion primaria en nuestra campaña, es aumentar el número de escuelas. En un partido todos no están igualmente interesados en el asunto: el pueblo cabeza del partido, la parte mas poblada y mas rica, tiene su escuela ó sus escuelas; algunos cuarteles tienen tambien las suyas; la cuestion queda entonces entre los cuarteles que no las tienen. Entre los habitantes de estos se suscitara la cuestion de saber para cual cuartel serán los primeros fondos recogidos; sobrevendran las rivalidades de barrio; la poblacion se abstendrá de contribuir. Y la policia que interesa a todos no será mejorada; porque ligada a la cuestion instruccion primaria, participará de su suerte.

Si pides a un habitante de la campaña que contribuya a la creacion de una escuela en su cuartel para sus hijos; para los de sus hermanos y de sus amigos, hará entonces esfuerzos sobrehumanos; si le pides que contribuya a la instruccion del partido evadirá el compromiso; si le pides que contribuya a la instruccion de la Provincia ó dirá categoricamente que no puede y, si le pides que contribuya a la instruccion de América, no tomará vuestro pedido a lo sério.

Éa Naturaleza humana es así.

apoderarse de todo su cuerpo. Bien penetraba la madre la causa del mal de su hija, pero, como prudente y experimentada, le decia: "Dirigete á Dios, hija mia, que es quien dispone a su arbitrio de la salud y de la vida de los mortales, y quiere experimentar hoy tu constancia, para premiarte mañana: acuérdate de que no hemos venido á este mundo sino para ejercitar la virtud."

En este intermedio, los escesivos calores que de tiempo en tiempo desolaban las tierras situadas entre los trópicos, vinieron á ejercer aquí sus extragos. Cuando el sol toca al signo de capricornio á fines de diciembre, sus ardientes rayos cayendo verticalmente sobre la isla de Francia, la abrasan por espacio de tres semanas consecutivas, causando en toda ella un calor extraordinario. Los vapores del Océano, elevados por la intension de los rayos solares, cubrieron un dia toda la isla como un vasto parasol, de resultados de haber caído el viento sudeste, que es el que, reinando aquí casi la mayor parte del año, disipa las cubiertas de estos negros vapores, despidian de si globos de fuego; y los bosques, el llano y los valles resonaban con los horribles truenos de las nubes agitadas. Bien pronto comenzaron á

Por esas consideraciones, el sistema adoptado por la municipalidad de la Exaltacion de la Cruz nos parece mas en armonia con el corazón humano y destinado a producir mejores resultados que el sistema que estamos en el número 9 del Monitor el sistema adoptado por la municipalidad de la Exaltacion, creemos, en virtud de la importancia del asunto, deber reproducir aquí sus principales disposiciones que son las siguientes:

Aunque hemos dado completo en el número 9 del Monitor el sistema adoptado por la municipalidad de la Exaltacion, creemos, en virtud de la importancia del asunto, deber reproducir aquí sus principales disposiciones que son las siguientes:

"Cada escuela Municipal será puesta bajo la vijilancia de una comision de vecinos que se denominará comision protectora de la escuela Nº."

"Cada comision se compondrá de un Presidente i cuatro miembros nombrados por la Municipalidad; la comision nombrará su tesorero i su secretario."

"Cada comision está autorizada para admitir cinco miembros mas en su seno si algunos vecinos se dirijesen a su Presidente para hacer parte de ella, pero la comision queda facultada para aceptar ó rechazar la peticion de cualquier vecino, segun ella lo encuentre mas conveniente."

"Los objetos de las comisiones protectoras de las escuelas Municipales serán las siguientes:"

"1º Vjilar si los trabajos escolares, sus horas, la disciplina in la triniene de la escuela se cumplen segun el reglamento que se les pasará."

"2º Propender por los consejos i la persuasica a que todos los vecinos del distrito manden sus hijos a la es-

caer torrentes de agua, como si de par en par se hubiesen abierto las cataratas del cielo. Los arroyos espumosos bajaban precipitados por las quebradas de este monte, formando un mar de todo el valle, una isleta de esta explanada donde están las cabañas, y de este valle una esclusa por donde salian mezclados indistintamente con las tumultuosas aguas, los árboles, las tierras y los peñascos.

Toda la familia intimidada se encomendaba á Dios en la cabaña de madama de La Tour, cuyo techo cruzaba horriblemente con la violencia de los aires; siendo tan fuertes y repetidos los relámpagos que entraban por las rendijas, que sin embargo de que todas las puertas y ventanas estaban bien cerradas, se distinguia con el resplandor cuanto habia dentro de ella. Pablo, intrépido como el mismo, andaba con Domingo de eabaña en eabaña, á pesar del furor de la tempestad, apuntalando aqui una viga, y fijando allí una estaca; y si alguna vez entraba en la de madama de La Tour, solo era con el fin de consolar á la familia, con la esperanza proxima de la serenidad deseada. En efecto, á la tardecita cesó la lluvia, y tomo su curso ordinario el ligero viento del sudeste; los nubarrones tempestuosos cor-

FOLLETIN.

PABLO Y VIRGINIA.

por
BERNARDINO DE SAINT-PIERRE.

nes. Para las cañas del azúcar, respondia Virginia. Tu visita, contestaban las muchachas, será para nosotras tanto mas gustosa y apreciable."

Cuando le preguntaban su edad y la de Pablo, respondia: "Mi hermano tiene los mismos años que el cocotero alto, y yo que el mas bajo: los mangles han dado doce veces su frutos, y los naranjos veinticuatro veces la flor, desde que estoy en este mundo." De suerte que su vida parecia que estaba identificada con la de los árboles, como la de las Driadas y Faunos. No conocian mas épocas históricas, que las de las vidas de sus madres, otra cronología que la de sus vérgoles, ni mas filosofía que el hacer bien á todos, y resignarse á la voluntad de Dios.

Pero, de buena fé, ¿que necesidad tenían estos niños de ser sabios y ricos al modo que nosotros lo somos? Sus mismas necesidades é ignorancia au-